
! ! ! !政府工作报告中几处提到增强“活力”的问题，这确
实是上海创新驱动发展、经济转型升级的关键。对国有企
业来说，新一轮改革的目标就是要提高活力和竞争力。

目前出台的新一轮改革方案在监管制度上有创
新，有明确的表述。上海纺织控股集团是竞争类企业，
我们要进一步放开手脚，充分开展市场竞争，尤其是对
我们这种外贸特色的企业来说，一定要有跨国经营的
思路，要学会调配全球资源，把各种资源放到更好更有
效率的地方。

市人大代表朱勇
提升全球配置资源的能力

! ! ! !在全球金融危机的背景下，我们不应强求经济的增长速
度，而是需要经济整体环境保持稳定。通过制定合理的财政预
算，辅之以有力的事前评审和事后评估机制，才能使政府收支
平衡，保障国民经济的健康运行。建议在政府财政预算事前评
审环节进一步引入专家顾问团，从专业角度对评审把关。事前
预算评审应当公开公正，通过陈述申请预算理由、专家现场提
问、评审小组评议等几个阶段。

市政协委员裘索
提高财政预算绩效水平

! ! ! !上海土地价格 !"年来上涨了 #$倍，%$!&年“北上
广深”房价同比上涨高达 %$'。尽管中央和地方政府连
续 !$年出台“严厉的房地产调控政策”，北京、广州、上海
等也相继出台和采取预售房“指导价”（限价）等政策和措
施，但一次又一次地王的刷新，助长了新一轮房价上涨。
要遏制房地产快速上涨，有必要先控制地价快速上涨。
为此，建议尽快研究出台设立土地和房价“警示价”。

! ! ! !时下，上海还存在相当数量的上世纪六七十年代甚
至更早时建造的老式居民住宅，这些小区内的自来水供
水管道大多是几十年前铺设的铸铁管，早已超龄服役。水
管外部腐蚀严重，内部铁锈堆积，还时常发生管道爆裂、
水管堵塞的情况，居民生活用水质量堪忧。
仅以杨浦为例，原有 !($$万平方米住宅的二次供水

管道需改造，迎世博时改造了一批，现在还剩约 )!$$万
平方米，全市数量更为可观。供水管道改造费用为每平方
米 &$*&+元，建议按照“市里拿一点、区里贴一点、维修基
金出一点”的办法，尽快更换老式小区超龄水管，使居民
能够喝上放心水。

! ! ! !在民生工作中，老小区改造需要引起各方重视。比
如曾经是上海样板小区的曲阳新村，建于上世纪 "$年
代，到今天也有 &$岁了。尽管通过综合改造得到了一定
改善，但依然存在居住密度高、管道老化、绿化布局不合
理等问题。此外还有很多矛盾越来越突出：停车难；老年
人出行不便；商业配套不能适应现代生活；老公房能否
装电梯，等等。这样的新村在上海为数不少。

老新村如何改造成宜居小区？不能由政府大包大
揽。首先应当由居民自己协商解决，因为这些住房大部
分都是售后公房，居民已成为业主，有权决定自己小区
改造的事；其次，社会各方应给予支撑、支持，如一些社
会停车场夜间向居民开放，缓解停车矛盾。
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市政协委员方加亮：
呼吁对电动自行车补贴

! ! ! ! %$!%年以来，上海环境污染日渐显现，其中雾霾天不断
出现给市民工作和生活带来了诸多问题。尤其在每年年底和
年初的几个月更为突出。为此，从有利于人民健康出发，建议
政府给市民统一发放消毒口罩，减缓尘埃及不良气体对人体
的危害，体现政府对人民的关心。

! ! ! !一辆锂电池电动汽车的补贴是 ,万元，一辆锂电池电动
自行车的补贴则是零。同样用锂电池，为何待遇差别这么大？

我国电动自行车的市场保有量已近 %亿辆，上海也有电
动自行车 )$$$万辆，其中 (+-以上采用铅酸电池。铅酸电池
在制造和回收过程中都存在污染，消耗大量能源，且寿命短，
体型笨重，重量超过 !$千克。相反，锂电池更加环保，寿命
长，重量仅为两三千克，应该成为电动自行车的主流能源。

然而，因为锂电池的制造成本比铅酸电池高出约 .$$

元，限制了锂电池电动自行车的销售。希望国家参照对电动
汽车的扶持政策，给予每辆锂电池电动自行车三五百元补
贴，加速锂电池电动车在工薪阶层中的普及。

市政协委员姚俭建
加强对本市代驾行业监管
! ! ! !“醉驾入刑”实施以来，酒后不驾车的观念已深入人心。
酒后代驾作为一种新兴业态正在迅速扩展，但代驾行业的规
范问题也日益突出。代驾行业仍然是“无主管单位、无准入门
槛、无统一标准”的“三无行业”；缺乏统一的定价机制，收费
标准不一；招录代驾司机还缺乏规范，黑代驾大量滋生，给交
通安全带来隐患，车主的生命财产安全也难以保障；一旦出
现交通事故责任如何认定也存在问题。

建议市建交委相关职能部门作为代驾行业的主管部门/

工商、交警部门明确各自监管责任。同时0加强对代驾机构负
责人和驾驶员的培训，推动建立行业协会，借鉴韩国经验，建
立专业代驾公司网络管理平台，并为客户提供专业代驾责任
保险。

市政协委员徐家平
扶持传统零售商业升级转型
! ! ! !近年来，随着电商等无店铺新商业模式的崛起，以及内外
环境多方面的冲击，南京路、淮海路、徐家汇等一些著名商业
街区也难掩颓势。传统百货业在经历了十年黄金期后，正面临
着各种巨大的压力和挑战。虽然我坚信实体商业永远不会被
替代，但在传统零售业转型发展瓶颈期，迫切需要政府的鼓励
与扶持。建议政府部门除了在商业项目公共资源配套上提供
扶持，推动线上线下融合，打造 1%1商业新模式之外，仿欧美
各国和香港地区推行“离境退税”政策，在中心城区商业街中
先行先试，开设市内免税店、免税店中店和境外旅客购物离境
退税点，形成上海旅游零售业的完整产业链。

市政协委员陈建兴
加快航空服务业发展

! ! ! ! %$!&年 !!月，上海市政府正式批准并颁布《虹桥商
务区机场东片区控制详细规划》，这将有力提升该区域整
体形象和提高经济贡献度，也给长宁区、机场相关驻场单
位优化现有产业布局，推进航空服务业的进一步发展带
来机遇。建议加强市区联动、部门单位协同，合力推进航
空服务业发展，在涉及航空服务业发展的资金、场地、业
务、功能等方面更好地形成共识，合力推进行业发展。

市政协委员安翊青
合理调整医护收费
! ! ! !在我国的医疗收费中长期存在“药品销售费用高加成，医
疗服务价格低收费”的状况，严重打击了医护人员工作的积极
性，从而寻求通过灰色渠道获取报酬，引发医患矛盾。为了进
一步推进医疗体制改革，希望发改委能够牵头，组织对现行医
护收费进行合理调整，以体现医护人员劳动的合理价值，理顺
“医”和“药”之间的关系。

应对国际上相近发展水平的城市的医疗服务价格进行调
研，结合目前本市的经济社会发展水平，调研样本可以选取人
均 234在 )万美元左右的大中型城市。根据国际类似城市的
医疗服务价格水平，结合本市的医护人员收入水平，以及本市
居民人均收入水平，综合确定本市的总体医疗服务价格水平。

市政协委员祝君波
给市民发放医用口罩防霾

市人大代表许峰
老式小区水管超龄服役堪忧

市人大代表赵强
老新村改造不能大包大揽

市人大代表李飞康
设立土地和房价“警示价”

加快改造老小区 让居民喝放心水

本报记者 张龙 孙中钦 摄

! ! ! !贯彻落实中央关于全面深化改革的精神，要结合区
域和部门的工作实际，做到能用权利换能力、用权威换
影响、用中心换平台、用公信换诚信。通过理顺关系、调
整利益，转变政府职能，加强社会组织建设，提高改革的
有效性和针对性。面对上海泛 563化，区域同质化竞
争的态势，中心城区要从特色化、功能化、服务化入手，
提高竞争力。同时，针对群众关心的养老、居住等民生
问题，要发挥社会组织在养老服务等方面的积极作用，
加强对旧改工作和直管公房全项目大修等的投入力
度，改善百姓居住条件。

市人大代表孙建平
中心城区要提高竞争力
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